

|                                     |      |
|-------------------------------------|------|
| España . . . . .                    | 1'25 |
| Extranjero (Unión Postal) . . . . . | 2'50 |
| Ultramar . . . . .                  | 2'50 |

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## El día primero de Octubre

próximo se abrirá un curso de *Teneduría de libros por partida doble y Cálculos mercantiles* dirigido por D. M. Guel Bñón, calle de Berard, 32 principal.

### Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

#### El Consejo de Estado

Madrid 21 á las 12'45 t.

Ayer se verificó, conforme tenía anunciado, la reunión del Consejo de Estado en pleno para resolver el expediente instruido por el Gobernador civil Sr. Aguilera, contra el Ayuntamiento de Madrid.

No recayó todavía resolución y tendrán que celebrarse algunas sesiones más.

#### El asunto del Ayuntamiento

Madrid 21 á la 1 t.

El Concejal Sr. Martínez Campos ha fundado un voto particular.

Pide la destitución del Sr. Aguilera.

Impugna los expedientes y que se procese al ex-Alcaide Sr. Abascal.

#### El viaje de SS. MM.

Madrid 21 á la 1'30 t.

La Corte regresará á Madrid á fines de la próxima semana.

Ayer salió el Sr. Ministro de Hacienda don Venancio González, con dirección á Lilo.

Antes de marcharse conferenció con el señor Ministro de Fomento.

#### Consejo de Ministros

Madrid 21 á las 2'20 t.

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros en San Sebastián, con objeto de tratar de las cuestiones políticas é internacionales.

Esta escitadísima opinión pública y se muestra muy disgustada por la ausencia del Ministro de Marina ante los sucesos de Marruecos.

#### Ofrecimientos y preveniones

Madrid 21 á las 3 t.

El antiguo y esforzado general Primo de Rivera ha ofrecido su concurso al Gobierno de S. M. para el caso de una próxima guerra.

El general Casola estudia también el territorio Marroquí bajo el punto de vista de sus condiciones tácticas.

Se comentan estas noticias en los círculos políticos y militares.

#### Noticias de Marruecos

Madrid 21 á las 3'50 t.

El Ministro de Estado Sr. Vega Armijo ha recibido un despacho del Cónsul español en Tánger Sr. Figuera, quien le manifiesta que ha hecho las reclamaciones contenidas en la nota al Gobierno marroquí y que el Ministro de estado del Sultán le prometió resolver en justicia.

#### (DE «LAS INSTITUCIONES»)

Madrid 21 (9'10 m.)

Apesar del lenguaje optimista de la prensa ministerial, es lo cierto que las noticias de Marruecos son más graves que en los anteriores días.

Sin duda por esto se ha dado orden por el ministerio de Marina para alistar en brevísimo plazo la *Numancia* y la *Victoria*, y adelantar las reformas de la *Ziragoza*.

El lunes saldrán algunas fuerzas de Málaga para Ceuta.

De política interior nada hay que merezca consignarse.

### Efemérides

22 de Septiembre de 1601

Nace la Infanta Ana María esposa de Luis XIII de Francia

El advenimiento de la primogénita de Felipe III de España y de Doña Margarita de Austria, fué solemnizado con las fiestas á que tan propicio era este monarca. Pasados algunos años, el pontífice Paulo V en su deseo de ver terminadas las enemistades y conflictos que existían entre Francia y España propuso un arreglo amistoso, el enlace de la tierna princesa con el hijo y heredero de Enrique IV y de María Médicis. Este convenio no satisfizo por completo al monarca del vecino reino, así que fué diferiéndose hasta después de ocurrida su muerte. Entonces y por ambas Cortes, se formula-

ron y ratificaron las bases necesarias no solo para llevar á cabo el referido enlace, sino para realizar también el del príncipe de Asturias con la primogénita de aquellos reyes. Convino así mismo que cada uno de los futuros contrayentes hiciera renuncia prévia de los derechos que á ellos ó á sus sucesores pudieran corresponderles para ceñir ambas coronas; y por lo que respecta á la Infanta Ana Mauricia, quedó además acordado que su desposorio no tuviera lugar hasta que cumpliera la edad de 12 años, plazo que después se prorrogó hasta el año 1615 por motivos de salud de la misma. Por fin en el mes de Octubre del citado año salió de la Corte en compañía de Felipe III con dirección á Búrgos y después de verificar en esta ciudad la ceremonia nupcial, prosiguió el viaje hasta las fronteras de España donde con las debidas solemnidades fué entregada, pues Luis XIII su esposo, no pudo venir ni hallarse presente en ninguno de estos actos.

## El Jurado

Mañana lunes se inaugura en esta ciudad, y en todo el territorio de nuestra Audiencia, el sistema recién instituido del Juicio por Jurados.

Esta novedad jurídica ha de atraer por fuerza y de una manera poderosa, se contempla el público. Es la primera vez que se atiende á sí mismo investido de toda la respetabilidad del juez y en el ejercicio directo de parte de su soberanía.

Es la primera vez que se busca en el seno de la familia y en el espíritu de la conciencia popular, el veredicto de la culpabilidad de los criminales. Cada ciudadano puede ser un juez, cada opinión inspirada en la oralidad y en la publicidad de los juicios, puede ser un voto.

Creemos ocioso el advertir á aquellos á quienes la suerte designe para ocupar los estrados del Tribunal de hecho, de los graves compromisos que contraen ante la ley y ante sus conciudadanos. Por manera intuitiva se les impondrá la gravedad de sus funciones y buscarán en la secreta inspiración de su conciencia la rectitud de su veredicto. Más fuerte que los consejos y las advertencias hablarán lo excepcional de su situación y el escepticismo plúvium con que sostendrán la simbólica balanza. La costumbre, endurece aún los temperamentos más delicados y las naturalezas más exquisitas.

Ahora lo que se hace por excepción, impone con el extraño respeto de su importancia y con el superlativo respeto de lo que no se practica por rutina de oficio.

Esperamos, pues, que todos, Magistrados y Jurados, encauzarán la nascente institución por sus vías más fecundas; esperamos que no se falseará por ningún pretexto la virtualidad de esa reforma, favoreciendo por todos los medios la publicidad que es el aire que respira; esperamos, en una palabra, que así como el pueblo la ve con cariño, los jueces no la tratarán con absurda prevención, hija de rancias preocupaciones.

Y á fin de enterar de antemano á los que asistan á las sesiones, daremos con un día de anticipación el extracto del sumario, tal como se desprende de las conclusiones del Ministerio Fiscal, empezando por el asunto que debe verse mañana lunes y es la

### Causa sobre robo

SEGUIDA CONTRA MIGUEL FERRER

Sobre las once de la noche del quince de Febrero último, Miguel Ferrer Fullana (a) Fuita, que había estado como sirviente auxiliar en la casa taberna y habitación de Rafael Creus Vidá, vecino de Campos, y por tal motivo conocía perfectamente todos los rincones de la casa y el punto donde tenían el dinero, salió con dicho Creus del mencionado establecimiento encargado de llevar éste que cerrara la puerta lo que efectuó á su presencia, cuidando al cerrar de que quedara simplemente entornado el portillo que existe en la parte superior de la hoja izquierda de las puertas. Después, entre once y doce de la misma noche, seguro como estaba Ferrer de que el amo no se hallaba en la casa penetró en ella por el portillo indicado, que se eleva del piso de la calle un metro cincuenta y cinco centímetros cerrándose con verja de hierro que se encontró rota encima de la manecilla y en el punto medio del anillo y ya en el local donde se expendía el vino, sacó del cajón del mostrador una llave con la cual abrió un armario que hay en la cocina del que sustrajo treinta y tres pesetas en plata, de dentro de una caja de cartón que allí había, marchándose por el mismo portillo y siendo detenido al día siguiente en la

carretera de Palma por la Guardia civil, á la que confesó la sustracción en la forma relatada ocupándole treinta y siete pesetas cincuenta céntimos en plata y 2'20 en calderilla que con el detenido entregó al Juez municipal de Campos, delante del cual y del Instructor, repitió Ferrer la confesión de ser el autor de la sustracción indicada teniendo al cometerla diez y ocho años cumplidos de edad. Habiéndose ofrecido la causa al perjudicado Creus no ha querido mostrarse parte en la misma, pero sin renunciar los perjuicios.

## Lo de Marruecos

El miércoles llegó de su castillo de Mos el señor marques de la Vega de Armijo, á quien esperaban en la estación los ministros residentes en Madrid y otros altos personajes y muchos amigos políticos y particulares. El señor Canalejas le saludó al pasar por la estación de Pozuelo.

De la estación acompañó á su casa las personas que le esperaban, donde reuniéronse inmediatamente los ministros en consejo para tratar exclusivamente de los asuntos de Marruecos.

El señor ministro de Estado expuso que todas las noticias que en su castillo de Mos había recibido del suceso de Alhucemas, las tramitó en el acto al señor Sagasta, las cuales confirman las que han circulado en Madrid sobre este desagradable asunto.

Demostó conocer perfectamente los sucesos de Marruecos, y dijo que lo ocurrido en Casa Blanca no es más que un acto de represalia por haber dado muerte un español á un moro pocos días antes en Tánger; que el apresamiento del *Miguel Teresa* en aguas de Alhucemas es simplemente un acto de piratería; que ambos hechos son aliados, aunque hizo también oportunas observaciones respecto de los móviles á que obedece, según informes, el viaje á Tánger del emperador Muley Hassan.

Añadió que dichos actos, que lamenta mucho, como lamentará igualmente al emperador marroquí al enterarse de ellos, aunque cometidos por las kábilas y los piratas que se sustraen á la autoridad imperial contrarian las buenas relaciones que desea mantener el emperador con España.

El ministro de la Guerra leyó varias comunicaciones de las autoridades militares de nuestras posesiones de Africa, ampliando las noticias de los sucesos ocurridos.

Creo el general Chinchilla que ningún indicio hace suponer que tengamos necesidad de exigir la reparación debida por medio de las armas; pero si este caso llegara, bastarían los medios ordinarios de que disponemos para conseguir la satisfacción de los agravios inferidos á España sin recurrir á ningún medio extraordinario.

Dijo también que en previsión de los sucesos que puedan ocurrir, ha comunicado las órdenes oportunas á las autoridades de las plazas españolas en Africa, encargándoles muy especialmente que estén prevenidas contra cualquier sorpresa por parte de los moros y de todo otro enemigo que la intentara.

Añadió que se habían tomado igualmente precauciones en las costas andaluzas y que había comunicado las órdenes convenientes á la autoridad militar de Granada.

Créese que el Sultán no llegará á Tánger hasta el 21 del actual y que antes de esta fecha se encontrará en aquellas aguas nuestra escuadra, la cual saludará á Muley Hassan y apoyará nuestros derechos.

Los ministros acordaron aumentar los medios de defensa y el número de presidios en Africa, á cuyo efecto el general Chinchilla se pondrá de acuerdo con el ministro de Marina para tratar de los medios de trasportar nuestras tropas al Mogreb si se juzgara necesario.

Actualmente pueden trasportarse 20.000 hombres á aquel país sin desatender las necesidades del servicio en la península ni en nuestras posesiones ultramarinas.

El Consejo duró hora y media, y al salir los ministros recomendaron á la prensa la prudencia que exigen las actuales circunstancias.

El gobierno de S. M., continuó diciendo el ministro de Estado, ha dirigido sin pérdida de tiempo una reclamación diplomática, hecha en términos enérgicos y en la que se pide el rescate de los cautivos, una satisfacción al pabellón español, á más de una indemnización por daños y perjuicios y el castigo de los culpables.

Estas reclamaciones fueron enviadas á nuestro representante en Marruecos, señor Figuera, por el vapor correo que salió de Cádiz, creyéndose que le habrán sido ya presentadas al sultán.

No duda el gobierno que la reparación será completa y no se negará á darnosla Muley Hassan; pero si acaso se negase, España exigiría el desagravio por medio de la fuerza sin contempORIZACIONES de ninguna especie.

El gobernador de Málaga ha teleografiado, haciendo la historia de lo ocurrido en Alhucemas al laud *Miguel Teresa* de la matrícula de Vinaroz, cuya ocupación era trasportar desde la costa de Africa, hasta Málaga ganado, gallinas y huevos.

Dicho buque salió el 31 de Agosto de Málaga para Tánger y el día 5 de Setiembre el bote de vigilancia de Alhucemas lo encontró demantelado y con señales de haber sido robada á legua y media de la costa llamada «Brebero».

Comunicada esta noticia á las autoridades, se dispuso ponerlo á flote, lo cual se verificó el día 7.

Los moros dispararon algunos tiros al ver conducir el barco hacia la costa española, trabajo que se realizó sin novedad.

Un tripulante del laud que pudo escaparse de Marruecos, ha contado que tres carabos de la kábila Bocolaya asaltaron el laud, que llevaba tres tripulantes y un pasajero.

En un principio respetaron el buque y las personas; pero luego llegó un cabo de la kábila que se distinguió por su odio á los españoles y dispuso nuevos porpellos que se efectuaron incontinentemente.

Las siete personas que iban en el barco fueron apasionadas é internadas en el país.

El marinero que ha logrado escapar ignora el paradero de los demás tripulantes.

Tampoco se ha visto á los moros en los mercados á que acostumbran concurrir.

En los círculos políticos y militares se nota mayor animación que en los días anteriores, y en ellos se persiguen con ansiedad las noticias sobre Marruecos y se comentan con calor.

Un distinguido general ha recibido una carta de Tetán en la que se le dice que el ejército del Sultán es más numeroso y está mucho mejor organizado que lo estaba hace tres años y que se observa en el armamento y en otros detalles, que países que aparentan gran amistad á España se cuidan de favorecer al Sultán y de excitarle contra nuestros intereses en aquel imperio.

La prensa en general opina que el Gobierno debe obrar con energía en la cuestión de Marruecos, pero sin pecar de ligeros.

El *Imparcial* recuerda que Francia obtuvo terribles venganzas cuando los moros asesinaron al capitán Smith, y que España se contentó cuando ocurrió el anterior atentado en aguas de Alhucemas, con que unos cuantos saludasen la bandera española.

El *Imparcial* evidencia que Italia y otras naciones reciben atenciones de cortesía del Sultán, mientras se pisotea el pabellón español.

Es inexacto según un telegrama de la Agencia Mencheta, que se proyecte una manifestación contra el hecho de Alhucemas.

Han conferenciado los ministros de la Guerra y de Hacienda.

Atribúyese á un personaje de la situación la siguiente frase: «España obtendrá satisfacción cumplida en la cuestión de Marruecos, cueste lo que cueste y pese á quien pese.»

Ocioso es decir que la opinión está cada instante más excitada y aplaude estos arranques de patriotismo.

## NOTICIAS

### De la Peninsula

La comisión de empleados de la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía que inició una suscripción para regular á su jefe, D. Carlos Grébus, una cruz de oro de la Legión de Honor, recientemente concedida á éste por el gobierno de Francia, y también un album que contuviera las firmas de los donantes, ha recaudado 4.000 pesetas y sólo ha gastado 2.000. De las 2.000 restantes ha acordado hacer ocho lotes de 1.000 reales para los empleados primeros que se inutilicen en el servicio, ó para sus viudas.

En la apertura del próximo curso académico pronunciará la oración inaugural el catedrático de la facultad de filosofía y letras don Marcelino Menéndez P. ayo.

Según *El Siglo Médico*, los catarros gástricos y gastro intestinales, los cólicos por ingestión y por enfriamiento, las fiebres tifoideas é intermitentes, las anginas catarrales, los reu-

matismos de todas formas y las neuralgias han sido las enfermedades más frecuentes en la semana anterior, durante la cual han tenido notable exacerbación las erupciones cutáneas de naturaleza diatésica.

—La *Gaceta* publica, entre otras disposiciones, un decreto declarando monumento nacional la catedral de Zamora.

—Parece que los deseos del ministro de Fomento para que se reconstruyera en el plazo más breve posible el puente de Toro no podrán realizarse por no sabemos que especie de dificultades que ha encontrado el ministerio en la compañía del Norte.

—Se comenta un telégrama de París dando cuenta de un artículo del *Figaro* encaminado á evidenciar que los ensayos del submarino «Goubet» practicados en el arsenal de Cherburgo, superan en resultados al «Peral» puesto que éste no ha podido permanecer, como aquel, ocho horas bajo del agua á una profundidad de diez metros.

—El brigadier D. Francisco de Borbón, hijo del difunto infante D. Enrique, ha pedido la mano, que le ha sido concedida, de la señorita doña Felisa León, hermana de la señora viuda de Larios.

—En Iznajar (Córdoba), ha sido capturado la vecina Encarnación Fernández (a) *La Loca*, que dió muerte alevosamente con una faca á su convecino Antonio Montero Ruiz, al impedir este que cortase aquella unos mimbres en una áramda que tenía á su cuidado.

—El día 27 del actual se inaugurará el hospital civil construido en Valladolid. Es posible que á ese acto asista el señor ministro de Fomento.

—Telégramas de San Sebastián desmienten rotundamente la entrevista que supone el señor Romero Robledo celebró en la Granja el señor Castelar con la Reina Regente.

Asimismo se desmiente el rumor de haber hecho S. M. la Reina un regalo de boda á doña Blanca de Borbón, hija de D. Carlos.

—Es muy comentado, tanto por los monárquicos como por los republicanos, el hecho de haberse declarado autores de los artículos de *El Guipuzcoano* que han sido denunciados, los señores Romero Robledo y Bosch y Fustegueras.

Además del señor Morales de los Ríos se ha separado del comité reformista el señor Chicote.

—Una parte de las cuadernas del crucero que construye la casa Rivas Palmer para la marina de guerra española, está ya colocada hasta la altura del blindaje.

Respecto de los otros dos cruceros no se ha hecho hasta ahora más que construir las gradas y colocar los andamios, sin que todavía se hayan puesto las quillas.

—Han sido denunciados tres números de *El Guipuzcoano*, de San Sebastián. Titúlense los artículos publicados «Un cuento», «Para qué sirve el fiscal» y «Entrevista en la Granja».

Del primero de dichos artículos se ha declarado autor el señor Romero Robledo y de los otros dos el señor Bosch y Fustegueras.

—Publica *El Guipuzcoano* un artículo con el epígrafe «Verdades como montañas», el cual tiende á demostrar que ningún hombre político ni ningún partido han prestado más servicios á la restauración de la monarquía que el señor Romero Robledo y ninguno tampoco tiene más merecimiento y títulos para no ser declarado sospechoso en elevadas esferas.

—Dos jóvenes hermanos, naturales del pueblo de Lizaran, en el Valle del Baztán, después de concluir sus trabajos agrícolas fueron á bañarse en el río que corre por aquel término. Uno de ellos sufrió algún accidente y pidió auxilio; dirigióse el otro á prestárselo, pero como desco-

noció el lugar en que se encontraban y no sabían nadar, ambos perecieron ahogados.

—En una casa de banca de Málaga se presentó el sábado un individuo á cobrar una letra, importante 3.000 pesetas, y cuyo aviso se había recibido días antes de otra casa de Barcelona, solamente que en la carta se anunciaba la letra de 2.000 pesetas y la presentada al cobro era de 3.000.

Dudoso ante esta diferencia el cajero, consultó á su principal, quien examinando el giro creyó era falsificación del auténtico.

En efecto; consultada la letra, con otras de la misma casa libradora, notáronse visibles diferencias en la firma y sello, no dudándose ya de que se trataba de un timo hábilmente combinado.

En tanto el portador de la letra, *escamado* con la tardanza del cajero; fuese escurriendo hacia la puerta, donde el portero pretendió detenerlo, avisado por el dueño de la casa; pero el *caco* echó mano á un revolver, é intimidando al canchero se dió á la fuga precipitadamente, sin que hasta ahora haya sido posible averiguar su paradero.

—En Irún es objeto de todas las conversaciones un suceso original que ha ocurrido allí en estos últimos días.

Apareció de pronto un sugeto de distinguido porte y simpático aspecto, vistiendo el traje sacerdotal y haciendo su presentación á la sauto-ridades civil y eclesiástica. Iba, según dijo, á fundar dos colegios de huérfanos en Irún y en Hendaya, autorizado por Su Santidad, y pensaba comprar inmediatamente terrenos por valor de 60.000 duros.

Muchas personas distinguidas le prestaron crédito y le hicieron objeto de toda clase de atenciones, y él ofreció sus grandes influencias á los sacerdotes de la localidad presentando bulas para poder celebrar misa.

Efectivamente, supo inspirar tal confianza, que el domingo, fiesta de la santa patrona del pueblo, ofició de pontifical en la misa mayor, habiendo confesado antes con todo recogimiento.

El individuo en cuestión desapareció de pronto de la fonda en que se hospedaba, dejando en ella una deuda de consideración sin contar las respetables cantidades que le proporcionaron personas devotas.

Se firmaba Monseñor Moretti Verin, y decíase hijo de un personaje español.

### De la Provincia

Según dice un colega el día 18 del actual salieron del puerto de Andraitx en un pequeño bote, con objeto de ir á pescar y regresar el mismo día, un hombre de 60 años y un hijo suyo de 22, de los cuales hasta la fecha no se ha tenido noticia alguna. Se teme que hayan perecido en el mar.

—El periódico que nombramos en otra parte llama la atención de los Maestros jóvenes, que se hallan todavía sin colocación, acerca de las escuelas que deben proveerse en las próximas oposiciones de Noviembre, las cuales son:

|   |       |
|---|-------|
| Niños.—Pollensa con la dotación de 1100 ptas. |       |
| "    Búger                                    | 825 " |
| "    Buñola                                   | 825 " |
| "    Sansellas                                | 825 " |
| Niñas.—Buñola                                 | 825 " |
| "    Biniaraix (Sóller)                       | 825 " |
| "    Son Servera                              | 822 " |
| "    Llubí                                    | 825 " |

El Maestro de la Escuela Superior de niños de Felanitx D. Juan Gomis Oroní se trasladó á la de igual clase de Villanueva y Geltrú.

—Lo cierto es—decía—que ayer, después de la comida, el señor Faudidier, nuestro vecino, bajó á su cueva para buscar una botella de vino y no se ha vuelto á ver; desaparecido, desvanecido, evaporado!

De vez en cuando sucede que se oye hablar de desapariciones misteriosas, y todo el público se conmueve y las gentes prudentes compran bastones de estoque.

La policía oye estos rumores ridículos y se encogen de hombros. Es porque conoce el reverso de estos asuntos. Busca, y encuentra, en vez de estúpidas mentiras la verdad; en lugar de novelas, historias tristes.

Sin embargo, hasta cierto punto, el especiero de la calle de San Luis decía la verdad.

En efecto, desde hacía veinticuatro horas, el señor Faudidier, fabricante de bisutería, no había parecido de su domicilio.

El señor Teodoro Faudidier era un hombre de cincuenta y ocho años, muy alto, muy calvo y de muy buenas maneras, que había hecho en el comercio una fortuna considerable. Decíase que tenía en fincas ó en acciones una veintena de miles de libras de renta, y su casa le producía próximamente unos cincuenta mil francos. Era querido y estimado en su barrio, y su probidad estaba por encima de toda sospecha: tan severas eran sus costumbres. Casado tarde con una parienta suya sin fortuna, la había hecho muy dichosa. Tenía una hija única, linda y graciosa, llamada Teresa, á la que adoraba. Esta había debido casarse con el hijo mayor del banquero Schmidt—de la casa Schmidt, Guberhein y Worb—Gustavo; pero aquel matrimonio se había deshecho sin saber por qué,

### De la Capital

Dice nuestro colega *Las Instituciones* que dentro de breves días ha de publicarse en Madrid un importantísimo folleto sobre la cuestión romana en sus relaciones con la probable venida del Papa á estas islas.

Parece, añade, que en este folleto se dirá algo que ha de llamar poderosamente la atención por la novedad de las apreciaciones y de los datos que se dará á la estampa.

Es autor de este folleto un sacerdote de mucha ciencia que vivió durante algún tiempo en esta isla.

Anoche salió para Porto Colom y Cette el vapor *Iseño*, que por la mañana había llegado de Barcelona.

Se llevará un cargamento de vino.

*El Noticiero Universal* de Barcelona correspondiente al jueves, publica el siguiente telegrama:

«Palma 19, 9'30 m.

El concierto en honor del maestro Marqués ha constituido una gran solemnidad musical, proporcionando una frenética ovación al insigne compositor.

Casi todos los números han tenido el honor de la repetición entre atronadores aplausos.

El entusiasmo del público se ha manifestado más especialmente en la «2.<sup>a</sup> polonesa», y en una pieza inédita.

La distinguida y numerosa concurrencia tributó al final una conmovedora ovación al maestro, acompañándole y vitoreándole una buena parte del público hasta su casa.

Muchos llevaban hachas de viento. Después se le obsequió con una brillante serenata.

El Sr. Marqués ha recibido valiosos regalos de la diputación provincial, corporaciones, sociedades, amigos y admiradores.—*El correspondiente*.

Los periódicos de Madrid recibidos ayer no alcanzan más que hasta el miércoles y por tanto, no podremos publicar los despachos que habrán recibido, hasta el correo del lunes.

Noticias del ejército:

Ha sido ascendido á coronel del cuerpo de Estado Mayor el teniente coronel D. Genaro Ribot March.

Ha obtenido mejora de retiro el primer maquinista D. Isidoro Ferrer Roca.

Parece que ha sido detenido en Barcelona un sujeto complicado en un robo que se efectuó hace cerca de un año en esta ciudad.

Por el correo de ayer se recibió en esta ciudad una letra de cambio por pesetas 823 con 50 céntimos, producto líquido, (descontados los gastos de giro), de la suscripción abierta en Buenos-Aires por iniciativa de nuestro paisano D. Guillermo Cavaller, hermano de nuestro amigo D. Pablo, á favor de Pedro Amengual, inútil por rotura de una pierna y pérdida de la vista en el viaje á bordo del vapor *Perseo* y de María Oliver, su esposa, en cinta y con cuatro hijos menores, para que pudiesen regresar á Mallorca.

Ayer tarde fué acometido de un ataque cerebral el M. I. Sr. D. Tomás Rullán, cañonigo Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral.

Anoche á las ocho, se le administró el sacramento de la Extremaunción pues su estado era sumamente grave.

porque los jóvenes se amaban locamente. Se pretendía en el círculo de los Faudidier, que Schmidt padre había exigido una dote superior á los medios del fabricante.

Advertido por el rumor público que iba aumentando, el comisario de policía, tuvo que trasladarse al domicilio del que era considerado como víctima, para tener informes positivos.

Encontró á la señora y á la señorita de Faudidier sumidas en tal dolor, que á duras penas pudo saber la verdad. He aquí lo que supo:

La víspera, era sábado, el señor Faudidier había comido como de ordinario con su familia, sin gran apetito, porque decía que le dolía mucho la cabeza.

Después de la comida había bajado á sus almacenes, había dado algunas órdenes y había entrado en su escritorio.

A las seis y media había vuelto á salir y había anunciado á su mujer que iba á dar un paseo.

¡Y no había vuelto!.....

Habiendo anotado cuidadosamente estos detalles, el comisario publicó á la señora de Faudidier que le escuchase á solas algunos minutos. Hizo esta un signo de asentimiento, y la señorita Teresa salió.

—Me perdonaréis, señora—dijo entonces el comisario de policía—la pregunta que voy á haceros. ¿Sabéis si vuestro marido tenía fuera de casa.....? ¿dispensadme otra vez!..... algún compromiso!.....

La señora Faudidier, con las lágrimas secas por la cólera, se puso en pie.

—Hace veintitres años, caballero, que estoy

Se ha prorrogado para el domingo próximo, el concierto que se tenía anunciado para celebrarse esta noche en el teatro principal.

Algunos inconvenientes del momento han requerido esta prórroga.

Según dice el *Magisterio Balear* han sido nombradas Maestras en propiedad: de la Escuela pública de niñas de la Vileta, doña Juana María Juan y de la de San Juan doña María Luisa Riutort.

Para la de niñas de Orient (Buñola) ha sido nombrado D. Vicente Salvador.

Terminados los ejercicios de oposición, convocados por el Banco de España, para proveer algunas plazas vacantes, el tribunal ha considerado aptos para desempeñar el destino de escribientes á 247 opositores, que han sido clasificados por el orden de su mérito demostrado.

En este escalafón figuran los siguientes mallorquines:

D. Guillermo Sampol y Pons.  
D. José Barceló y Mir.

D. Antonio Emilio Villalonga.

D. Juan Font y Felin.

Como ven nuestros lectores, nuestro querido amigo y compañero de Redacción D. Guillermo Sampol es uno de los aprobados y ha sido agraciado con el número 1, calificación honrosa que le enaltece y por la cual le felicitamos con cariñosa efusión, haciéndole extensiva nuestra enhorabuena á los demás aprobados.

Nos consta que anoche en una casa del ensanche de Santa Catalina, se compraron embutidos de cerdo (botifarons) y tocino fresco en otra casa de la calle de la Fábrica.

Se nos aseguró que esta mercadería procedía del Pont d' Inca y que por haber sido vendida á precio regular se suponía que el animal de cuya carne se elaboró había sido sacrificado expulso.

Ahora bien; la guardia municipal tiene noticia de esto?

Conviendría averiguarlo para ulteriores fines, pues, este hecho es á nuestro modo de ver digno de represión.

Se ha repartido una nueva lámina fototipia de los señores Sallars hermanos, correspondiente al *Album de Mallorca*.

Representa la escalera y parte del jardín de Raixa, uno de los predios más hermosos de nuestra campiña y notable por el museo que contiene.

Ayer llegó á esta ciudad D. Joaquín Togados Brigadier de Ingenieros de la Armada.

Por la mañana se pasó ayer revista de ropa á la guardia municipal nocturna, en el zaguán de la Casa Consistorial.

### Correo de señoras

Septiembre es el mes de los viajes, y para el campo ó los parajes accidentados debe llevarse falda de lana *pruneau* de cachemira sobre otra de seda igual. El bajo de la falda va orlado con cinco galones Renacimiento con plata oxidada. Una camiseta de seda *pruneau*, con cuello, hombreras y cinturón del mismo estilo. Chaqueta ajustada por detrás y floja delante, de paño de mismo color, forrada de seda gris plata. Los botones imitaciones de monedas antiguas, Alejandro, César, etc. etc. El cuello de la camiseta de seda corbata sin puntas de crepé azul, cogida con un broche de capricho.

casada, y mi marido jamás ha vuelto en ese tiempo después de las diez.

—¿Vuestro marido, señora, tenía la costumbre de ir á algún círculo, á algún café?

—Jamás, porque no lo habría yo tolerado.

—¿Llevaba ordinariamente valores consigo?

—¡No lo sé! ¡Yo me ocupo de mi casa y no de negocios!.....

Era imposible sacar nada más de aquella orgullosa burguesa.

Cumplida su misión, el comisario creyó deber dirigir á la pobre mujer algunos consuelos superficiales.

Pero al retirarse, después de registrar la casa, estaba muy inquieto y comenzaba á sospechar un crimen.

Aquella misma tarde estaba dado el parte, y uno de los más diestros agentes de la policía de seguridad. Retiveau, conocido en la calle de Jesarullén con el nombre de maese Magloire, seguía las huellas del Sr. Faudidier, provisto de una excelente fotografía del negociante.

II

Al día siguiente de aquel en que había desaparecido el Sr. Faudidier, maese Magloire se presentaba en el Palacio de Justicia á fin de dar cuenta de sus pesquisas al juez de instrucción encargado del asunto.

—¡Hola, señor Magloire!—dijo el magistrado—¿sabéis algo nuevo?

—Señor, estoy sobre la pista.

—¡Hablad!

—El señor Faudidier no salió de su casa á las seis y media, sino más bien á las siete.

—¡Justo.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 1

EMILIO GABORIAU

## UNA DESAPARICIÓN

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

I

Un domingo—hace de esto bastante tiempo—á eso las cuatro de la tarde, todo el barrio del Marais estaba en conmoción.

Se decía que uno de los más honrados negociantes de la calle del Rey de Sicilia había desaparecido, y que todas las investigaciones hechas para encontrarlo habían sido infructuosas.

En todas las tiendas de los alrededores se comentaba este extraño suceso: había grupos en la puerta de todas las fruterías; á cada momento llegaba alguna mujer trayendo nuevos detalles.

El especiero de la esquina tenía aquel día las noticias mejores y también las más exactas, porque se las había proporcionado de la propia boca de la cocinera de la casa.

Gran sombrero de paja pruneau, adornado con un pájaro gris.

Se hacen lindos delantales que las jovencitas se ponen con tanto gusto para todos los quehaceres domésticos y también para dibujar y pintar.

El fulard, el surah, lo propio que las indianas adecuadas á estos en cuanto al color, son las telas empleadas para los delantales, y el encarnado liso, guarnecido de blanco ó salpicado de florecillas, desempeña el principal papel.

Estos delantales se hacen y adornan de muy distintos modos. En unos la hechura es cuadrada con pechera y bolsillos fruncidos, poniéndose en estos y en los puntas de aquella lazos de cintas. Los delantales redondados se guarnecen de encaje y de galones, agregando á la pechera y á los bolsillos redondos el mismo adorno, pero más pequeño.

Otros delantales, de hilo crudo ó de seda beige se bordan de trencillas de color.

En una palabra, se cifra el mayor cuidado en el adorno de los lindos delantales de la casa, á los cuales se aplican con profusión lazos y tiras de cintas.

Los de los niños pequeños difieren mucho de los que acabo de describir. Se cortan por arriba como un vestido á la inglesa, con guarnición bordada colgante.

El cuerpo largo, ligeramente, se prende á una especie de falda que se junta por detrás, pero quedando abierta. Por los bolsillos se conoce únicamente finos delantales, y también por el cinturón, cuando es de la misma tela; pero á menudo una ancha cinta atada le da el aspecto de un vestido, de suerte que puesto sobre una falda constituye un traje de criatura para la casa y para el jardín.

Si se quiere, y para hacerlo más airoso, se le pone una cinta en el hombro y hasta un brazalete en la manga.

Pensamientos de Washington

—Cualesquiera que sean las personas con quienes os halléis reunidos, guardaos de hacer ademán ó proferir palabra que pueda traducirse como falta de respeto.

—Cuando estéis en presencia de alguno, no se os ocurra cantar entre dientes ni hacer que tocáis el tambor con los dedos.

—No habléis sin ton ni son, ni durmáis cuando los otros hablan, ni permanecáis sentados cuando vuestros interlocutores están de pie, ni os paseéis por la estancia cuando los demás circunstantes están parados.

—Siempre que conferenciéis con personas ocupadas, hablad claro y breve.

—Si visitáis á un enfermo, no os la echéis de médicos, si no estudiasteis medicina.

—No discutáis con vuestros superiores; antes exponed vuestros proyectos con suma modestia.

—Vestid con sencillez, procurando que vuestros trajes sean cómodos en vez de fastuosos. En cuestión de modas, seguid las de las personas sensatas de vuestra clase.

—No hagáis como los pavos reales, que siempre están preocupándose de sus plumas.

—No frecuentéis malas compañías: es preferible estar solo que mal acompañado.

—En la mesa ó en cualquiera reunión en donde reine la alegría, no se os ocurra traer á cuento escenas tristes, ni contéis vuestros sueños sino á las personas de mayor intimidad.

—Ni aun en broma, se os ocurra mortificar á nadie ni os burléis de quien quiera que sea, por más que os diese motivo para ello.

—Cuando dos personas disputan, no os mostréis partidarios de ninguna de ellas. Siempre que la discusión verse sobre cosas que no os atañen, sed de la opinión de la mayoría.

—No os apresuréis á dar noticias cuya exactitud no hayáis comprobado. Si contarais lo que hayáis oído; suprimid el nombre de quien lo dijo.

—Ni os entrometáis en negocios ajenos, ni os aproximéis á las personas que hablan reservadamente.

—No contraigáis compromiso que no estéis seguros de cumplir, ni dejéis nunca en mal lugar la palabra que hayáis empeñado.

—No cometáis la baja de murmurar de los ausentes.

—En la mesa nunca estéis de mal humor, ó á lo menos evitad que vuestro mal humor se trasluzca, sobre todo si coméis en compañía de personas que no sean de vuestra mayor intimidad. La alegría de los comensales convierte en verdadera fiesta el banquete más frugal.

—Al hablar de Dios ó de sus atributos, hacedlo siempre en estilo respetuoso y además grave.

—Procurad distracciones razonables y nunca goceis indignos.

—Poned grande empeño para que nunca se extinga en vuestro interior esa chispa de fuego celeste que se llama la conciencia.

La receta de la semana

Crema de vino

Se baten diez yemas de huevos con suficiente azúcar en polvo, y al batido se le va echando poco á poco, y sin dejar de menearlo, una bo-

tella de vino de Valdepeñas ó Málaga, según agrade, azucarado y aromático; se cuece todo sin dejar de menearlo, hasta que la crema esté perfectamente ligada.

PICCIOLA.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 19 del actual:

Ordenes para la captura de presos fugados. Acta de distribución de fondos para socorrer á lo perjudicados por la inundación ocurrida en Setiembre del año anterior en Ibiza.

Aviso á los concesionarios de colonias agrícolas. Subasta de obras en un camino vecinal de Palma. Exposición de los repartos de consumo de Escorca y Lluchmayor.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta última villa. Auto dictado por el juzgado del distrito de la Lonja de este partido, en un interdicto de adquirir.

Llamamiento á los herederos de Francisca Llopió y Sintas, fallecida en Alayor.

Otro á varios sujetos que han de declarar en causa de hurto, que se sigue en el juzgado del distrito de la Catedral de este partido.

Sentencia del juzgado municipal de Manacor, dictada en juicio verbal sobre pago en cantidad.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión del día de ayer, acordó tomar en consideración un proyecto de bases para el arreglo de la Duda municipal propuesto por la Comisión de Hacienda de su seno, y aprobar la 3.ª de dichas bases que literalmente dice así:

3.ª Se invitará á los demás acreedores por obligaciones municipales de ejercicios anteriores al presente, para que comparezcan con el objeto de proceder al reconocimiento y liquidación, en su caso, del importe de sus respectivos alcances y para que se sirvan manifestar si aceptarían en pago bonos municipales, amortizables en cincuenta años ó antes, á voluntad del Ayuntamiento, por sorteos semestrales que empezarian, á más tardar, en el primer semestre del año económico de 1891 á 92, devengando desde su emisión intereses al respecto de tres por ciento anual, pagables por semestres vencidos, á cuyo fin llevarían adheridos los correspondientes cupones los cuales disfrutarían las mismas preeminencias que tienen en la actualidad los de los bonos emitidos.

Y en cumplimiento de lo dispuesto en la base transcrita se invita á todos los acreedores de los fondos municipales de esta ciudad por obligaciones contraídas en ejercicios económicos anteriores al presente á excepción de los Tenedores de Bonos, para que, durante el término de un mes que empezará á contar desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, se presenten en la Contaduría de esta Corporación, por sí ó por medio de persona que legítimamente los represente, á fin de proceder á lo demás que previene la base transcrita.

Palma 21 Septiembre de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Anuncio

Escuela Provincial de Bellas Artes

A tenor de las disposiciones vigentes, el curso académico de 1889 á 1890 se abrirá el día 1.º de Octubre próximo y constará de las siguientes asignaturas.

Clases nocturnas para alumnos

- 1.ª Aritmética y Geometría elemental propia de dibujantes.
2.ª Aritmética y Geometría ampliada con aplicación á las Bellas Artes y á las Artes y Oficios.
3.ª Dibujo aplicado á las Artes y fabricación y construcción de modelos.
4.ª Dibujo lineal y topográfico.
5.ª Dibujo de adorno su modelado y vaciado.
6.ª Dibujo de figura.
7.ª Dibujo de paisaje y perspectiva.
8.ª Dibujo del antiguo y proporciones del cuerpo humano.
9.ª Dibujo y colorido del natural y acuatoria pictórica.
10 Teoría é historia de las Bellas Artes.

Clases diurnas para señoritas

- 1.ª Aritmética y Geometría elemental.
2.ª Dibujo lineal.
3.ª Dibujo de adorno y su modelado.
4.ª Dibujo de Figura.
5.ª Dibujo de Paisaje.
6.ª Dibujo del antiguo.
7.ª Colorido.

La matrícula se abrirá el día 23 de Septiembre corridnte de 5 á 7 de la tarde, para las clases nocturnas, y de 12 de la mañana á la una de la tarde para las clases diurnas.

Los aspirantes para ser admitidos como alumnos deberán saber leer y escribir.

Las horas de clase y demás disposiciones transitorias se anunciarán oportunamente en el tablar de anuncios del establecimiento.

Palma 10 de Septiembre de 1889.—El Director, Ricardo Anckerman.

Pasatiempos

En la mesa se conocen los buenos amigos, decía un gastrónomo sentimental.

—Los que se conocen en la mesa, le contestó un filósofo, son los buenos cocineros; porque los amigos, sobre todo los buenos, no se conocen en parte alguna.

Gustavo cuestiona con la bella condesa de... sobre los defectos de las mujeres.

—No he conocido más que dos mujeres que fuesen verdaderamente perfectas.

—¿Quién es la otra?—le preguntó con sonrisa angelical la condesa.

Unos niños enseñaban á unos amiguitos un nacimiento en el que faltaba la figura de San José.

Al notar lo la mamá preguntó al más pequeño:

—¿Qué has hecho de San José? ¿Le has roto?—No, mamá.

—¿Puedes dónde está?—Ha ido al registro civil á hacer la declaración del nacimiento de su hijo.



D.ª Bárbara Muntaner y Mas

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus sobrinos D.ª Magdalena Estelrich y don Antonio Frontera, consortes, D. Miguel Sancho y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el lunes 23 del corriente á las diez y media de su mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

El duelo se despedirá en la iglesia. No se invita particularmente.

Ni se recibirá en la casa mortuoria.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Felipe Neri concluye; exposición á las seis; á las diez misa mayor solemne con sermón por el P. José Aubá; al anochecer se cantará la corona de la Virgen de los Dolores, y después Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, fiesta á Santa María de Cervellón, protectora de los navegantes. A las diez se cantará la misa solemne, y predicará D. Sebastian Font. Al anochecer continuará la solemne novena á Nuestra Señora de la Merced.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve y media, rogativa por el Romano Pontífice; Salve y novena á la Madre de las Mercedes por sufragio de la reina Amalia, misa y Salve á la Virgen de los Dolores para la conservación é importante salud del Emmo. Cardenal Arzobispo de Valencia.

En el Socorro, á las siete, comunión general para los Cinturados, y por la tarde el ejercicio de costumbre con procesión.

En San Cayetano, al anochecer, la visita á la Madre del Amor Hermoso.

En la capilla del Cementerio, á las cuatro de la tarde, continuará la novena de las almas del Purgatorio, con sermón por D. Sebastián Binimelis.

En la iglesia de la Harinera del Pont d'Inca, también por la tarde continuará la misma novena con sermón por D. Andrés Nicolau.

Visita á la Corte de María

En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

Lunes 23.—El Jubileo de Cuarenta Horas empieza en la Merced, dedicado á la Virgen su titular: exposición á las diez, y en seguida tercia y la misa mayor, y concluida se terminará la novena de dicha Virgen; por la tarde á las tres y media, vísperas y completas, y á las cinco máitines, terminando con el Te-Deum y laudes solemnes con acompañamiento de música y después la reserva.

A las ocho y media rogativa, novena y Salve á la Madre de las Mercedes por sufragio de la Reina Cristina, misa, Salve y responso por el Excmo. Sr. D. Fernando Balsalobre, Capellán de Honor y Receptor que fué de la Real Capilla.

Visita á la Corte de María

En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 19

Varones, cuatro.

Hembras, una.

Matrimonios

Día 19

D. Francisco Gibert y Pons con D.ª Ana Carbonell y Amorós.

Defunciones

Día 21

Antonio Mir Sans, casado, de 53 años, término (Indiotería) de tuberculosis.

Juan Jorge Sastre, casado, de 42 años, del Hospital, de anasarca.

Juan Palmer Bosch, de 4 años de la Inclusa, de raquitismo.

Juan Martí de 23 días, calle del Sindicato, de enteritis aguda.

Josefa Estades Llopart, soltera, de 75 años, calle del Conquistador, de apoplejía.

María del Pilar Ribera y Noguera, casada, de 25 años, arrabal, calle de Villalonga de tuberculosis.

María Antonia Bonifá Fuster, de 8 años calle del Baratillo, de tuberculosis.

Hospital Civil

Día 21

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cuatro, dos hombres y mujeres.—Altas dos hombres. Se darán de alta á las tres convalecientes de viruela.

Registros del puerto

Día 21

Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Serena y libre de nubes, calmosa y seca: horizontes claros y arbolados: en los montes algunas nieblas.

Idem del viento.—Poniente débil: durante el día se fijó en el primer cuadrante rolando al cuarto á la caída de la tarde.

Idem de la mar.—Calma: rizadita del viento en todos sentidos, con leve resaca al parecer del S. E.

Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 21

De Barcelona en 13 horas vapor Isleño, cap. Francisco Tarongí, de 419 ton., con 25 trip., 26 pas., valija y efectos.

De Ibiza en 1 día laud Virgen Dolorosa, cap. José Vicens, de 51 ton., con 6 trip., 2 pa. y melones.

De Cullera en 2 días laud 2.ª Pamela, cap. Juan Fela, ni, de 34 ton., con 6 trip., 1 pas. y arroz.

De Sóller en 1 día laud San José, cap. Gaspar Pujol, de 22 ton., con 7 trip. y lastre.

De Deria en 1 día paquera goleta Sílfide, cap. Damián Vicens, de 93 ton., con 9 trip. y efectos.

De Cullera en 2 días laud San Bernardo, cap. Matias Albertí, de 42 ton., con 7 trip. y arroz.

De Valencia en 2 días laud San Magin, cap. Bartolomé Matas, de 14 ton., con 6 trip. y frutos.

De Valencia en 2 días laud San José, cap. Bartolomé Enseñat, de 45 ton., con 7 trip. y arroz.

DESPACHADOS

Para Mahón laud San José, cap. Gaspar Pujol, de 22 ton., con 7 trip. y yeso.

Para Campos laud San Juan Bautista, cap. Pedro Bosch, de 12 ton., con 4 trip. y lastre.

Para Porto-Colom vapor Isleño, cap. Francisco Tarongí, de 314 ton., con 25 trip. y lastre.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime II, cap. Rafael Vich, de 289 ton., con 21 trip., pas., valija y efectos.

Para Cartagena pailebot San Miguel, cap. Gaspar Company, de 69 ton., con 6 trip. y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 21

Bueyes, 3.—Vacas, 11.—Toros, 1.—Novillos, 2.—Terneros, 1.—Carneros, 30.—Borregos, 8.—Ovejas, 40.—Corderos, 61.—Cabras, 3. Cegajés, 2.

Plaza de Toros de Palma

En la tarde del domingo 22 de Setiembre de 1889, á las 3 y media en punto, tendrá lugar, si el tiempo no lo impide una gran corrida en competencia de ganaderías lidiándose cuatro magníficas vacas navarras de muerte en puntas. Dos de la acreditada ganadería del Excmo. señor Conde de Espoz y Mina (Carrizuir) y dos de la renombrada de D. Jorge Diaz de Peralta con divisa encarnada y verde las primeras y encarnada y amarilla las segundas; todas serán capeadas, banderilleadas y estoqueadas por los diestros Juan Borrell (a) Murulla y Serafín Grego (a) Salerito con sus respectivas cuadrillas compuestas del siguiente personal:

Banderilleros.—Magin Franch (a) Minuto, Francisco Soler (a) Buen mozo, Vicente García (a) Chupero, y Francisco Grauge (a) Motita.

Puntillero.—Baldomero Ruiz (a) Pipo.

Si la índole de las reses lo permite se ejecutará el difícil Salto de la garrocha, se pondrán banderillas de á cuarta, se dará el peligroso y arriesgado Cambio de rodillas y cuantas otras suertes sean compatibles con las condiciones del ganado.

Precios de sombra.—Palcos sin entrada 5 Ptas.—Barreras con entrada, 2'50.—Delanteras de grada con id., 1'50.—Balcónillo de banderillas con id., 3.—Id. de caballos con id., 2.—Entrada general, 1.

Precios de sol.—Palcos sin entrada, 3 Ptas.—Barreras con entrada, 0'75.—Entrada general, 0'50.

Amenizará el espectáculo una nutrida y acreditada banda.

El despacho estará abierto el sábado 21 en la ventanilla del Teatro desde las cuatro á las seis de la tarde y el domingo día de la función desde las nueve de la mañana á la una de la tarde y desde esta hora en adelante en las ventanillas de la Plaza.

Las puertas de la Plaza se abrirán á la una y media.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for Sept 21-5. Columns include Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, and Descento del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia. Para Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia. Llegadas á Palma. De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Barcelona, and Paris. Columns include location, type of instrument, and rate.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for September showing days of the week, moon phases, and specific dates with events like 'Muere en Cartagena el poeta Martínez Monroy'.

Al comercio y dependientes del Estado METODO POR DIFERENCIAS Nuevo y ventajoso procedimiento por partida doble

por M. Chovar

Se publica por cuadernos semanales á 4 reales en la papelería de J. Umbert y Peris, Cádiz, 11.

NOCTURNO

DE MIGUEL CAPLLONCH Se han recibido ejemplares en la casa

BANQUE JUANOT COLOM PALMA

Venta

Se desea vender tanto á plazos como al contado:

Una casa en la villa de Lloseta, número 13, de la calle Mayor, compuesta de dos vertientes con sala, bodega subterránea, dos lagares, pozo con agua potable, cuadras y pajar.

Una tierra de unas 20 hectáreas de cabida con casa rústica y urbana, contiene viñedo, higueral, almendros, algarrobos, cultivo y selva, sita en el término de Llummayor, está atravesada por la carretera Nacional que desde esta población conduce á la de Porreras.

Se alquila en la ca-

lle de San Miguel, número 102, un espacioso y elegante tercer piso que reúne todas las comodidades apetecibles incluso invernadero en el interior por donde se disfruta de buena vista. En el segundo piso informarán.

Una nodriza de 18

años de edad y leche de 2 meses desea criatura para criar en casa de los padres. Para informes dirigirse en la calle de San Miguel, número 101, piso 2.º

Se alquila una boti-

ga con entresuelos, calle del Mar, número 20. Un segundo y tercer piso, calle de la Botería número 14, con agua y terrado. En el principal informarán.

Liquidación de aba-

nicos y mtonos por retirarlos del establecimiento, y además gran baratura de los artículos de la presente temporada. B. Salvà, Jaime II, número 2.

Academia

DE Cálculo mercantil y teneduría de libros CALLE DE SAN ELAS, NUMERO 9, 2.º Horas de clase, de 3 de la tarde á 7 de la noche. Se abrirá el curso el día 1.º de Octubre.

Nodriza.

Hay una viuda, de buenos antecedentes y leche de 1 año que desea criatura para criar en casa de sus padres, como en su casa que la tiene en Petra. En esta imprenta darán razón.

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño. En esta imprenta informarán.



LA ISLEÑA Empresa mallorquina de vapores

El vapor Isleño saldrá de este puerto para el de

Cette

mañana Domingo al anochecer. Admite carga y pasajeros. Se despacha pórlicos de Santo Domingo, número 26.



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas. En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

Veracruz

saldrá de Barcelona el 25 de Septiembre. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.



Viajes mensuales á Burdeos

A últimos del corriente mes saldrá de este puerto para el de Burdeos, el vapor español

Villareal

Admite carga y pasajeros para dicho punto, así como para su retorno á Palma.

Para informes dirigirse á su consignatario Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63.

ÚNICOS DEPÓSITOS EN PALMA

Advertisement for 'PERFUMERIA AL YLANG-YLANG' by Lucas Canals, Brossa, 10. Includes list of products like 'EXTRACTO PARA EL PAÑUELO', 'VINAGRE DE TOCADOR', etc.

Para Montevideo y Buenos Aires

Saldrán vapores de Barcelona para dichos puntos los días 16 y 26 de Septiembre. Se admite carga y pasajeros. Informarán en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Dinero á préstamo

sobre primeras hipotecas, con intereses convencionales. Dirigirse á la calle de Pelaires, número 25, primero, derecha.

Buñuelos

A contar desde el día de San Miguel, los habrá todos los domingos y fiestas, desde las once de la mañana, de entrefinos comunes y de los llamados de Vent, en el HORNO DE BAUZÁ

Se desea vender una

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina.

L'UNION Compañía francesa de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828 DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15 Capital, reservas y primas á cobrar. 72.646.000 de ptas. Capital social. 10.000.000 Reservas. 5.845.000 Primas en Cartera. 56.801.000

Esta Compañía reconocida por Real orden y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de Pesetas.

Sucursal Española

BARCELONA: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24. Dirección particular en Madrid, Cármen, 10. Subdirectores en todas las provincias. Subdirector de la isla de Mallorca, Sres. J. Mas y Compañía.

Academia de Contabilidad

El día 1.º Octubre próximo se abrirá el curso en la casa n.º 25, 3.º de la calle de Arabí. Horas de clase de 5 de la tarde á 8 de la noche.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

LA ROQUETA

SETMANARI MALLORQUÍ taceto, de bon past y que no deu res á ningú, (en terra cayga y mal no fassa.) Surt á llum, per los presents, cada dissapte. Administració: A Can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) ahont se reben suscripciones. Preus: Per un any: 3 pessetes y mitja. Per mitx any: 2 pessetes. A n'és suscripors de L'ALMUDAINA, per tot un any: 3 pessetes. Coleccions completes des tom primer de La Roqueta: á 4 pessetes en rústica, y á 5 enquadernades en cubèrtes aposta.—Números á lloure, atrassats: 10 céntims de pesseta cadascun. A can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) y á Can Gelabert (Pas den Quint.)

Al Público

En la farmacia de Salvà, plazuela de la Paz, teléfono núm. 55, se recibirán encargos para trasmitir ó avisar á los Sres. Facultativos, bien sea por teléfono los que lo tengan ó por recado los que no.

Jabón Legía

DEL «LEÓN BELGA» de los Sres. J. G. Nahrath frères de Bruxelles Usado en todos los hospitales, cárceles, cuarteles y demás dependencias del Estado en Bélgica, Holanda y Alemania. Es económico y dá mejores resultados que todos los productos de igual especie usados hasta el día. Depósito en Palma, Droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24.

Se vende

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos.



La calvicie ha muerto

Pomada prodigiosa Vega, para hacer nacer el pelo y las barbas, de Ferrando y Martínez. Con el uso de este producto, según marca la instrucción que acompaña á cada tarro, se consigue limpiar la cabeza de descamaciones furfuráceas, evitar la caída del pelo y darle fuerza y vigor. A los 20 días nace vello en los sitios que ha habido pelo; vello que se transforma en pelo, si se continúa usándola y teniendo en consideración las condiciones individuales. El que pruebe una sola vez se convencerá. Consulta médica diaria y por correo. Precios de los tarros: 15, 25 y 30 pesetas uno. Despacho continuo. Depósito general: S. Vicente, 194, entresuelo.—Valencia

NOTA. Para que el público tenga garantías de lo que anunciamos, devolveremos el importe á quien no obtenga algunos de los resultados que indicamos, dirigiéndose á la casa central.

Jabonería de Benito Pomar La Proveencia

Teléfono número 95 Se sirven á domicilio los pedidos que no sean menores de 5 kilos y se facilita gratis una magnífica sustancia para hacer la legía en casa evitándose así la molestia de llevarlo en jarras. Grandes rebajas de precios al por mayor. Sucursal, Colmado de Hijos de Rafael Pomar y en otros puntos de la capital.



No más calvicie

POMADA VEGA HERMANOS Representantes, Canals y Puig. Para la correspondencia, Perfumería de Canals, Brossa, 10.

Se desea vender la

primera serie de la colección de láminas de Historia Sagrada por Hachett; informarán calle de Berga, 4, 2.º

La Higuera

y su cultivo en Mallorca POR D. PEDRO ESTELRICH Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

Viaje de Recreo

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH. Ida y vuelta el mismo día. Precio de entrada De una hasta cinco personas 7 ptas. 50. Por cada persona de aumento 1.50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.